

Sumène

Trois prisonniers de guerre suménois racontés par leurs enfants

Le nouveau documentaire d'Annelie Klother et Walter Kropp, *Captif* est terminé. (lire *Midi Libre* des 1^{er} février et 4 mars 2016). Il évoque trois Français de Sumène, dans le Gard, captifs en Allemagne durant la Seconde Guerre mondiale. René est employé à la construction d'une autoroute en Autriche, André travaille dans une usine de ressorts, au centre de l'Allemagne, et Laurent T. cherche toujours à s'évader. Ce sont leurs enfants qui racontent leurs histoires, soixante-dix ans après. Le documentaire suit leurs traces et retrouve un collègue de Laurent du camp de repré-



■ Les cinéastes Annelie et Walter ont résidé et travaillé à Sumène.

sailles Rawa Ruska, un cimetière pour 3500 Russes, une infirmière en opposition avec la Gestapo, une famille de paysans qui se rappelle de René et un témoin de l'époque, qui a

peut-être joué avec André quand il était enfant... Quel choix un prisonnier peut-il faire ? Qui rencontre-t-il ? Quelles possibilités sont à la disposition de ses interlocuteurs ? Que

reste-t-il en mémoire ? Qu'est-ce qu'on oublie ?

Le documentaire et le film qui précèdent le court métrage *Ceux qui recherchent et assument* (www.vimeo.com/ruhrcevennesdocfilm) ont été présentés en Autriche début octobre et en Allemagne fin octobre. Une projection sera proposée à Sumène, les dates ne sont pas fixées.

► **Ces films** sont recommandés sur le site de la Fafa : www.fafapourleurope.fr/memoire/temoignages-et-memoire-franco-allemande/ Annelie Klother und Walter Krop, *klother-kropp-doc-film*, annelie.klother@web.de.

Corres. ML : 04 67 82 29 19 + midilibre.fr